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足坛向来不怕事多，新老国脚有话要说

高高洪洪波波辞辞职职打打开开潘潘多多拉拉魔魔盒盒
本报记者 李志刚

有没有人暗示“输球辞职”

无论如何，高洪波在中国
队客场不敌乌兹别克斯坦之后
的表态，给人的感觉就是有人
在赛前向他表达过“主教练应
该承担主要责任，输球就应该
辞职”这一意思。从现实的情况
来看，显然很多人都是这么认
为，以至于蔡振华在13日下午
特意就此说明了情况。

蔡振华表示，自己一直在
想存不存在沟通不畅、引起误
解的问题，但他认为这个答案
只能由高洪波本人回答，“建议
大家去问一下高洪波。我负责
地说，我去塔什干就是去鼓舞、
去希望国家队能够绝地反击。
我也问过于洪臣及中国足协其
他的工作人员，有没有讲过类
似的话，让高洪波误认为是协
会的意思，但了解之后大家都
没有表达过类似的意思。我本
人可以负责任地告诉媒体，赛
前从未说过‘辞职’两字！我不
会犯如此低级的失误：就像孩
子转天要考试，我怎么能头天
晚上告诉他考不好我就要怎么
样。”

主帅权威是否被动摇

“辞职”二字，中国足协赛
前没有说出口，那么是不是发
生过什么事情，让高洪波感觉
自己不再被信任，感觉主帅的
权威已经被动摇呢？以高洪波
孤傲的脾气，一旦让他感觉有
了这种苗头，可能就会做出决
绝的决定，如同现实中发生的
那样。如今蔡振华、于洪臣等足
协大员都坦言赛前确实召集教
练开过会，但他们强调“对业务
上的事情，最终拍板的还是主
教练”。

据于洪臣介绍，赛前的晚
上，“蔡主席、领队郭炳颜，四个
教练，高洪波，傅博、区楚良、诺
尔，以及我本人，开了一个会，
这是个惯例，每一场比赛前一
天都会一起通报一下。”蔡振华
本人则说，赛前听取了主帅及
教练团队的汇报，自己鼓励了
团体，还表态足协会做好服务，
保障球队的工作。在沟通过程

中，虽然有建议，但最后决策人
是主教练，“每一次大赛比赛之
前，不管在北京，还是在集训地，
都是按照这个常态方式进行例
行的会议，对备战的情况，我会
给出自己的建议，从我经历的大
赛经验，有益的你们教练组听
取，最后决策是教练，这不是针
对高洪波，包括佩兰时期，包括
女足的老布，都是这样。我们可
以建议，但决策是主教练。”

孙继海为何这么积极

国家队输球，高洪波辞职，
多名现任国脚，表达对高洪波
的怀念之情，认为高洪波有功
无过，责任不能由他来承担。而
前国脚孙继海、郝海东，言语之
中则有保留意见。另一名前国
脚李毅，在选择“站队”的时候，
基本观点更接近“拥高派”；而
前申花老板朱骏，则是与孙继
海相互表达了仰慕之情。各路
神仙之中，孙继海表现最为积
极，有人说这是出于义愤，但也
有人认为，不能排除孙继海有
意无意间炒作话题，借以扩大
他本人主导开发的一款社交平
台APP的影响力。

事情的起因，在于孙继海
在担任中乌之战的解说嘉宾
时，提到中国队的第一粒丢球
与杜威的失误有关，还开玩笑
说“杜威能进国家队，那我也应
该能行”。随后杜威通过微博为
自己辩护，各路人士陆续出来
发表言论，一时间很是热闹，高
洪波不可避免地成为这些“嘴
仗”中的焦点人物。当孙继海表
示要爆更猛的料时，得到朱骏
的互动，孙继海随后表示，“朱
老板好，您应该知道我说的都
是实话，关于高、李，圈子里谁
不清楚啊，球迷是有权利知道
真相的。”郝海东发布的微博则
是让人有触目惊心之感，他说，

“刚刚看到孙继海关于世预赛
及跟高洪波的报道。我在这里
和孙继海说一下，别再爆什么
料了，再爆又有人要进监狱了。
我认为应该互相学习，相互尊
重，一起为中国足球的未来共
同奋斗！在这里声明一下，孙继
海所有言行和本人无关。”

“进监狱”？至于吗？中国足
球这个江湖里，到底还藏着多
少见不得人的事儿？！

中国队亚洲12强赛前四轮只拿到1分，小组垫底，回天乏术，主教练高洪波引咎辞职，这本是
再正常不过的事情。但由于具体表述的问题，引起了轩然大波，以至于10月13日下午，国家体育
总局副局长、中国足协主席蔡振华不得不专门澄清了一些问题。单是这件事，就已经够闹心的
了，只是“吃瓜群众”从来不怕事大，几名新老国脚，再加上近期突然重新活跃起来的前上海申花
老板朱骏，七嘴八舌，似乎要将中国足球的老底给揭出来……潘多拉魔盒一旦打开，就算第一当
事人高洪波现在出面，怕是也难以轻易关上这个盒子了。
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